

SÁBADO 23 DE NOVIEMBRE DE 2024

INFORMACIÓN ELECTORAL

LLAMA INE A ACTUALIZAR LA CREDENCIAL PARA VOTAR

El Instituto Nacional Electoral hizo un llamado a la población en general en el estado a actualizar su credencial para votar y, para los jóvenes, a realizar el trámite por primera ocasión. Jorge Herrera, vocal del registro Federal de Electores de la 03 Junta Distrital del INE, recordó que del 1 de septiembre al 15 de diciembre se mantiene la campaña anual intensa 2024. (N 1 y 2)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: REABRIRÁN 50 ANTROS; HORARIOS A REVISIÓN

Los cierres ya no volverán a ser a las 03:00 horas, advierte el secretario de Gobierno, Carlos Alcaraz.

N: UNA MAYOR MOVILIDAD

Entrega Mauricio Kuri obras de urbanización en la colonia Candiles por 23.8 mdp.

AD: INSTALAN CONSEJO DE GASTRONOMÍA

Tendrá impacto en el desarrollo del turismo cultural, señalan autoridades.

EUQ: MÁS DEL 75% DE LAS QUERETANAS SUFRE VIOLENCIA

Encuesta revela que queretanas de 15 años y más han experimentado algún tipo de violencia; la entidad ocupa el tercer lugar nacional.

PODER EJECUTIVO

ENTREGA KURI OBRAS DE URBANIZACIÓN EN CANDILES QUE CON INVERSIÓN DE 23.8 MDP

El gobernador Mauricio Kuri encabezó la entrega de obras de urbanización de las calles del Circuito Antonio Pérez Alcocer, Rómulo Alonso, José Antonio Bustamante y Lorenzo Corona, ubicadas en la colonia Candiles, municipio de Corregidora, que mediante una inversión de 23.8 mdp brindan mayor movilidad a los cerca de ocho mil habitantes de la zona. (N 1 y 2)

ADVIERTEN SOBRE ESTAFAS EN TRÁMITES DE PASAPORTE Y VISA

Patricia Pérez Cepeda, representante de la Secretaría de Relaciones Exteriores del Gobierno Federal, abordó el problema de los “coyotes”, individuos que extorsionan a las personas a cambio de obtener pasaportes y visas. Subrayó la gravedad de esta situación durante la sesión de instalación de la Comisión de Atención de las Migraciones, indicando que hay muchos casos reportados diariamente, “al día, uno o dos”, afirmó, refiriéndose a las denuncias que recibe la secretaría sobre este tipo de fraudes. (AD 2)

MUNICIPIOS

PREPARAN ACTIVIDADES POR DÍA DE ELIMINACIÓN DE VIOLENCIA CONTRA LA MUJER

La secretaria de la Mujer del municipio de Querétaro, Vanesa Garfias, informó que el próximo lunes, 25 de noviembre, arrancará la firma del convenio con el Instituto Queretano de la Mujer, por medio del cual los 18 municipios se comprometerán a fortalecer la atención a víctimas de violencia. Detalló que, durante los siguientes 14 días, posterior a esta fecha, se estarán realizando actividades como pláticas y ponencias en escuelas, conservatorios con titulares a nivel nacional, de institutos o secretaría de las mujeres, para visibilizar y complementar el trabajo que se realiza de esta materia en otros estados. (Quadratín)

SÁBADO 23 DE NOVIEMBRE DE 2024

RECONOCE FELIFER LABOR DEL CONSEJO DE NOTARIOS DEL ESTADO DE QUERÉTARO

El presidente municipal de Querétaro, Felifer Macías, reconoció la labor que desempeñan las y los integrantes del Consejo de Notarios, quienes tienen una responsabilidad social fundamental para brindar certeza jurídica y proteger el patrimonio de las familias queretanas. (N 3)

LAS FAMILIAS SON EL PILAR FUNDAMENTAL DEL MUNICIPIO DE SAN JUAN DEL RÍO: ROBERTO CABRERA

Las familias sanjuanenses son el pilar del municipio de San Juan del Río, una demarcación próspera, donde cada hogar, con su esfuerzo y dedicación, construye el legado de bien común que se quiere dejar a las futuras generaciones, dijo el presidente municipal, Roberto Cabrera, al encabezar la entrega de 136 calentadores solares para 32 colonias y 32 comunidades. (ESSJR 4)

IDENTIFICAN A LOS FALSOS INSPECTORES, DESCARTA EL MUNICIPIO COBRO DE PISO

Al gobierno municipal en San Juan del Río han llegado denuncias acerca de personas que se han acercado a sus negocios, quienes dicen ser inspectores y buscan sacar beneficio económico. Al respecto, el presidente municipal, Roberto Cabrera, refirió que se trata de personas que buscan sacar provecho haciéndose pasar por funcionarios, pues además portan identificaciones apócrifas. (NSJR 4)

INFORMACIÓN GENERAL

HAN REALIZADO EL RESCATE DE TRES MIL MIGRANTES EN EL ESTADO

Durante la sesión de instalación de la Comisión de Atención a las Migraciones en el Congreso local, el comisionado del Instituto Nacional de Migración en el estado, Jesús Antonio Montaña Juárez, destacó que, en lo que va de 2024, se ha realizado el rescate de más de 3 mil migrantes irregulares, destacó que, en su mayoría, estas personas provienen de China, Venezuela, Ecuador, Guatemala, Honduras, Colombia, Mauritania, Haití y El Salvador. (AD 3)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Un nombramiento de caricatura. Pareciera que es una broma del día de los inocentes lo que sucede en el historial profesional y político al exdiputado local de Morena, Mauricio Ruiz Olaes, pero no. Nos recuerdan que a finales de 2020 se descubrió que usurpó una profesión que no tenía, al firmar documentos oficiales como licenciado en Administración de Empresas por la Universidad Autónoma de Querétaro, pero esta casa de estudios aclaró que el morenista nunca estudió ahí una profesión. Al ser descubierto, Ruiz Olaes, nos refieren, evadió el tema y después obtuvo un título expedido por una institución "patito". Pero el tema no para ahí, pues ahora Ruiz Olaes, por su amistad con Mario Delgado, logró que lo nombraran representante de la SEP en Querétaro. El nombramiento se dio hace unos días y ayer se reunió con la titular de la Usebeq, Irene Quintanar. ¿La presidenta Claudia Sheinbaum estará informada de que el representante de la SEP en Querétaro es una caricatura entre los profesionistas por su turbio historial académico? **La dirigencia del PAN, en el limbo por tiempo indefinido.** En el Partido Acción Nacional de Querétaro ya hay un nuevo presidente estatal electo: Martín Arango, pero todavía no hay fecha para que asuma su nuevo cargo. Mientras eso sucede, don Martín se pasea por el estado en eventos partidistas con su estafeta de que será el nuevo jefe estatal panista, pero Leonor Mejía, la actual presidenta blanquiazul, goza las mieles del poder que da el puesto de dirigente y también lo hace como diputada local. (EUQ 2)

EL ALFIL NEGRO

Calma chicha. Todo parece estar quieto, la captura de los asesinos que masacraron a 10 personas en Los Cantaritos fue una válvula de escape, pero en México hace tiempo que dejamos de tener certeza en seguridad. Ojalá haya sido el remedio para estos males. (N)

LA TIERRA DE JOB

En tono de farsa, podríamos decir que Querétaro es la tierra de Job y pese a las adversidades, seguimos fieles en el ideal de un respeto a la autoridad máxima del país. Así cuando en el Querétaro de Job, se planeó tener agua potabilizada asegurada para los próximos 50 años y no poner en peligro a la ciudad conventual y al pueblo de Dios, la voz del mal y convenció al Señor de ponernos a prueba y se cayó el proyecto del Acueducto III, con todos los acuerdos y los gastos que esto había implicado, desgaste tras desgaste hasta que nos fue negado. Pero seguimos creyendo sin echar ni repartir culpas, asumiendo estoicos nuestro destino. Si no íbamos a tener agua asegurada por medio siglo, la tendríamos por 30 años y, traída desde El Batán, tendríamos agua para todo y nos dimos a la esperanza y la buena voluntad de echarnos la mano... pero encima, porque el Querétaro de Job, volvió a confiar en el Señor y el Señor decidió una vez más ponerlo a prueba y lo dejó planear y proyectar e invertir dinero que no sobra para garantizar, como dijera aquel: agua para todos por tres décadas y... tómala gallito, dentro de los 16 proyectos hídricos más importantes para la federación... no figuró el queretano... “Agua para todos” no entró dentro de los proyectos prioritarios, pero el Querétaro de Job, siguió confiando, a que se buscarán financiamientos, cuya posibilidad si no es remota, sí sería —de asumirlo—, muy caro y tal vez se tendría que pensar que es manejable la deuda y seguir realizando obra de capital importancia. El Querétaro de Job, sigue confiando, en que ahora sí será una realidad el ferrocarril de la Ciudad de México a estas tierras y se cree con fe ciega que ya hay avances sustantivos, que se están viendo los tramos y ya se está trabajando en ello y, obvio, el Querétaro de Job, sigue creyendo y con la esperanza puesta en que las cosas van a cambiar y entonces el Señor reconocerá la fe y el amor de su pueblo bueno y sabio y —hay que tocar madera—, también nos vuelvan a dejar colgados de la brocha con este proyecto. Pero si usted piensa que son comentarios catastrofistas de un resentido social, le diremos que no es así, porque “el que se quema con atole, hasta al jocoque le sopla” y como a conejos y dos, pedradas en los matorrales, esté Querétaro de Job, se quedó en la espera de la entrega oportuna de los apoyos para la restauración del Paseo Cinco de Febrero que, a saber, nunca llegaron. Según la mismísima presidenta Claudia Sheinbaum, si hay los recursos del Subsemun y el Fortaseg, pero con aquello de las reasignaciones ya se quedaron como el juego de la bolita que sí la vemos, pero nunca sabemos dónde está. Pero hay algo que la Federación no entiende ni quiere entender: no somos súbditos ni vasallos, obedecemos a un Pacto Federal, esa perinola en la que siempre nos sale: “todos ponen” y jamás “llévese todo”. Este Querétaro de Job, trabaja, impulsa, crea, construye, sale delante de toda adversidad y ríe, se ríe a la vida, porque tarde o temprano, el Señor, se lo reconocerá. (N 2)

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN
CQRO: CÓDIGO QRO	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
PA: PLAZA DE ARMAS	P: PUBLIMETRO